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ACTA 44 

SECRETARIA  MUNICIPAL  
CIUDAD QUESADA 

 
ACTA NÚMERO CUARENTA Y CUATRO DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA 
CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE SAN CARLOS, EL VIERNES 
VEINTISIETE DE JULIO DEL DOS MIL DOCE, A LAS DIECISIETE HORAS EN EL 
SALON DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS.-- 

 
CAPITULO I. ASISTENCIA.-- 

 
MIEMBROS PRESENTES: 

 
REGIDORES PROPIETARIOS, SEÑORES (AS):  Gilberth Cedeño Machado, 
Presidente Municipal a.i, Juan Rafael Acosta Ulate, María Marcela Céspedes Rojas, 
Rolando Ambrón Tomo, Ligia Rodríguez Villalobos, Aida Vásquez Cubillo, Gisela 
Rodríguez Rodríguez, Elí Roque Salas Herrera, Liz Diana Vargas Molina. -- 
 
REGIDORES SUPLENTES, SEÑORES (AS):  Everardo Corrales Arias, Jose David 
Vargas Villalobos, Ana Leticia Estrada Vargas.-- 
 
SÍNDICOS PROPIETARIOS, SEÑORES (AS):  Adolfo Vargas Aragonés, Edgar 
Rodríguez Alvarado, María Mayela Rojas Alvarado, Juan Carlos Brenes Esquivel, 
Rafael María Rojas Quesada, Evaristo Arce Hernández, Magally Alejandra Herrera 
Cuadra, Eladio Rojas Soto, José Francisco Villalobos Rojas, Baudilio Mora Zamora, 
Omer Salas Vargas, Auristela Saborío Arias, Milton Villegas Leitón.-- 
 
SÍNDICOS SUPLENTES, SEÑORES (AS):  Margarita Durán Acuña, Leticia Campos 
Guzmán, Judith María Arce Gómez, Nehismy Fabiola Ramos Alvarado, Isabel Arce 
Granados, Edenia Sequeira Acuña.-- 
 
ALCALDE MUNICIPAL: Alfredo Córdoba Soro.-- 

 
MIEMBROS AUSENTES 

 
 (SIN EXCUSA) 

 
Edgardo Vinicio Araya Sibaja, Juan Carlos Rojas Paniagua, Elizabeth Alvarado Muñoz, 
Adriana Gabriela Pérez González, Miguel Antonio Esquivel Alfaro, Ileana Alvarado 
Zúñiga, Ronald Corrales Jiménez, Randall Alberto Villalobos Azofeifa.-- 

 
 

MIEMBROS AUSENTES 
 

 (CON EXCUSA) 
 

Edgar Chacón Pérez (motivos laborales), Gerardo Salas Lizano (comisión), Carlos 
Fernando Corella Cháves (comisión), Carlos Eduardo Villalobos Vargas (motivos 
personales), Heidy Murillo Quesada (motivos familiares).--  

 
 
 

        
 

 MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS,  
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL  

APDO 13-4.400 CIUDAD QUESADA, SAN CARLOS 
 TEL. 24-01-09-15 / 24-01-09-16  FAX 24-01-09-75 
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CAPITULO II.  LECTURA DE LA AGENDA. 
 
 
ARTÍCULO No. 01. Lectura de la Agenda.--  
 
 El señor Presidente Municipal, Carlos Eduardo Villalobos Vargas, procede a dar 
lectura a la agenda, la cual se detalla a continuación: 

 
1.-  Comprobación del Quórum.-  
 
2.- Lectura de la agenda aprobada mediante artículo Nº 11 del acta Nº 40 de la 

Sesión Ordinaria celebrada el lunes 09 de julio del 2012 en el Salón de 
Sesiones de la Municipalidad de San Carlos.- 

 
PUNTOS A TRATAR:  
 

� Presentación del Informe Semestral de los Concejos de Distrito. 
 
 

 CAPITULO III. PRESENTACIÓN DEL INFORME SEMESTRAL DE LOS 
 CONCEJOS DE DISTRITO. 

 
ARTÍCULO No. 02. Presentación de informe semestral por parte de los Concejos 
de Distrito.--   

                                                    
 A continuación se detallan los informes semestrales presentados de manera 
escrita por los Concejos de Distrito.  
 
 
1. CONCEJO DE DISTRITO DE PITAL. 
 
 El Síndico Evaristo Arce manifiesta que al haberse solicitado a los Concejos de Distrito 
por medio de un acuerdo del Concejo Municipal la presentación de un informe 
semestral y no la exposición del mismo, da por entregado dicho informe a la Secretaría 
acogiéndose a los solicitado por el Concejo Municipal. 

 
25-07-2012. 
Señores Concejo Municipal, 
Municipalidad de San Carlos. 
 
Estimados Regidores y Regidoras 
 
Les comunicamos que el Concejo de Distrito de Pital, en su sesión ordinaria celebrada 
el 23 de julio 2012 en las instalaciones de Radio Cultural Pital, mediante articulo N° 4, 
Acta N" 27, ACORDÓ: 
 
Aprobar el acta de Sesión Extraordinaria numero 26 celebrada por El Concejo de 
Distrito de Pital, el 20 de julio del 2012, en las Instalaciones de Radio Cultural de Pital. 
En relación los informes emitidos por diferentes departamentos de la Municipalidad de 
San Carlos para el rendimiento del informe semestral el día 27 de julio del 2012 a las 5 
Pm en la sesión extraordinaria programada. 3 votos a favor de los liberacionistas 
Evaristo Arce, Felissia Trejos y Sady Vargas. Dos en contra de las concejales Margarita 
Moran y Marta Méndez del Partido Acción Ciudadana. 



Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 44-2012 
PAG.3 
Viernes 27 de julio del 2012        Sesión Extraord inaria 
 

 

 
 

 
Se acordó dejar a criterio del síndico Evaristo Arce agregar fotografías de algunas obras 
y acciones realizadas en el Distrito dentro del informe semestral, Acuerdo 
definitivamente aprobado por unanimidad. (El acuerdo es con el interés de cumplir el 
acuerdo Solicitado por el concejo Municipal el día lunes 09 de julio del 2012 mediante 
articulo IST11, inciso N°2, Acta N°40. Acuerdo defi nitivamente aprobado. 
 
Se adjunta Documento del informe semestral 2012. 
 

 

 

 
 
Viernes, 20 de julio 2012 
EC-616-2012 
 
Señor Evaristo Arce Hernández  
Sindico Pital 
Estimado señor: 
 
En atención a la solicitud planteada mediante el artículo 57 del código municipal, inciso 
g; se procede a indicarle la información requerida: 
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Centros Educativos 
Escuela  El Palmar 
Escuela Gonzalo Monge 
TOTAL EJECUTADO: ¢2.622.179. ºº 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
2. CONCEJO DE DISTRITO DE MONTERREY. 
  
 El Síndico Milton Villegas procede a exponer el informe que a continuación se detalla: 
 
 

INFORME SEMESTRAL DE PROYECTOS 
DISTRITO DE MONTERREY 

ENERO-JUNIO 2012 
 
 

 

Instalaciones Deportivas 
Cancha Multiuso el Sahino 
TOTAL PRESUPUESTADO: 
¢4.353.584.60 

Salones comunales 
Salón La Legua 
Salón El Palmar  
TOTAL EJECUTADO: ¢3.913.848. ºº 
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3. CONCEJO DE DISTRITO DE QUESADA. 
 
 El Síndico Adolfo Vargas procede a exponer de manera parcial el informe que a 
continuación se detalla: 
 
Informe del primer semestre 2012 Concejo de Distrito de Quesada 
Establecer este informe solo en el inciso g del artículo 57 del código Municipal, es solo 
una repetición de otros informes que ya están establecidos en este código municipal. 
Los concejos de distritos deben ser la vitrina abierta a la participación de las 
comunidades, hablemos más bien de que lo que con mucho esfuerzo concejales y 
síndicos recogemos de esa participación se respete y se convierta en los próximos 
proyectos que ya fueron ejecutados. No los que duermen el sueño de los justos. 
El concejo de distrito de ciudad Quesada, es uno de los que durante este semestre ha 
respetado la reuniones de Concejo de Distrito que se realizan los primeros y terceros 
miércoles de 5 pm a 7pm en esta municipalidad. Cabe informar que en muy pocas 
ocasiones no se ha llegado al quorum establecido. Pero eso no menosprecia el 
esfuerzo de los concejales que no perciben dieta de dichas reuniones. 
Mi persona y otros concejales hemos asistido a muchas reuniones con distintos comités 
o reuniones de las comunidades de este distrito. Gastando en alimentación y 
combustible para llegar a las distintas comunidades y por el hecho de no estar en los 10 
km no se le reconocen viáticos. 
En cuanto a la participación ciudadana que esta municipalidad obtuvo una nota mala, 
como la mayoría; este concejo de distrito logró involucrar a promedio de cien dirigentes 
comunales e cinco reuniones que fueron planteadas para respetar el inciso e del 
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artículo 57 del código Municipal, este dio como resultado la copia digital que ofrecemos 
como anexo 3. 
 

 
 

 
 
* PRIORIDADES ANTERIORES 
? RECOMENDACIÓN DE ACUERDO MUNICIPAL 
** NO SE CONTEMPLA EN PRIORIDADES 
*** PROYECTO IMPULSADO POR REGIDORES 
****NOTENGOIDEA 
 
 
Anexo 1 al informe del Concejo de Distrito I semestre 2012 
Establezco que la información que a continuación of rezco corresponde  
al CÓDIGO MUNICIPAL CON COMENTARIOS E ÍNDICE ANALÍT ICO 
INSTITUTO DE FOMENTO Y ASESORÍA MUNICIPAL (IFAM) Pr imera edición  
Dirección Jurídica IFAM:  
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En la página 173  
Informe de egresos al Concejo 17 f) 
Informe de ejecución del presupuesto ordinario y 
extraordinario. 
105 
Informe de Labores a vecinos 17 g) 
Informe ingresos y egresos, Concejo Municipal de Distrito, a 
la Municipalidad 
177 
Informes, de los Comités de Deportes, sobre gestión 
realizada 
172p.2. 
Informes, financieros y contables 113 
Informes auditoria, conocimiento 13 I) 
Informes contables, conocimiento 131) 
Informes de unidades administrativas 112 
Artículo 177. —(NOTA DE SINALEVI; Este artículo fue adicionado mediante el inciso a) 
del artículo único de la Ley N° 7812 del 8 de julio  de 1998. Posteriormente fue 
ANULADO por Resolución de la Sala Constitucional N° 5445-99 de las 14:30 horas del 
14 de julio de 1999, adicionada por las sentencias números 06218-99, de las 15:21 
horas del 10 de agosto de 1999, 09811 de las 15:21 horas del 14 de diciembre de 
1999, 07728-00 de las 14:45 horas del 30 de agosto de 2000 y 8861-000 de las 
14:30 horas del 11 de octubre de 2000. Por último la adición practicada por la Ley N° 
7812 del 8 de julio de 1998, fue derogada por el artículo 13 de la Ley N° 8173 del 7 de 
diciembre del 2001, Ley General de Concejos Municipales de Distrito) 
Artículo 57 COMENTARIO:  
El papel que pueden desempeñar estos «órganos» es de suma importancia para la 
administración de los asuntos de interés municipal. La función que les otorga la ley es de 
amplios alcances, que no se han sabido poner en ejecución. Muy bien se ha legislado al 
pretender que los vecinos del distrito, como partes o interesados, puedan establecer este 
medio de comunicación con la Municipalidad y de ésta para con los vecinos. PDF created 
with pdfFactory Pro trial versión www.pdffactory.com La colaboración que pueden brindar 
estos Concejos de Distrito a las Municipalidades es ilimitada. Algunas de sus funciones 
podrían ser las siguientes: Pueden ser fiscalizadores en lo que se refiere al buen 
cumplimiento y realización de las diferentes obras municipales, estableciendo para ello una 
directa comunicación con el funcionario Alcalde de la Municipalidad; podrían ocupar una 
función de inspectores o contralores con el fin de que se puedan establecer y cumplir 
las diferentes obligaciones tributarias de cada vecino del distrito; por ejemplo respecto 
del impuesto de construcciones, o bien en cuanto al pago de impuestos por la 
realización de ventas ambulantes o de otra índole. Además podrían resultar celosos 
guardianes del ornato y belleza del lugar. Están facultados para realizar campanas para 
obtener donaciones o contribuciones de los vecinos, cuyos dineros o productos serían 
destinados por la Municipalidad para obras o servicios que decida el propio Concejo 
Distrital. Incluso si por ley se les da la condición de «órganos» municipales, 
consideramos, que también podría el Concejo establecerles la facultad de recaudación 
de tributos municipales, siempre que sus funciones les esté debidamente reglamentada 
por el Concejo. Así se sostuvo también en IFAMDL-465-79. 
En cuanto a las «ferias públicas» que puedan realizar habría sin embargo que distinguir 
claramente éstas de los «Festejos Populares» que organizan las municipalidades, y que 
se celebran una vez por año, ya que tienen una amplia regulación separada del Código 
(Ley sobre Comisiones de Festejos Populares, N° 428 6 de 17 de diciembre de 1968 y D. 
E. N° 5 1 de 20 de noviembre de 1969). 
Una especie de patente provisional, llamada «patente temporal» para venta de licores es 
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Escuela Corazón de Jesús

Escuela San Ramón

Escuela San Luís 

Escuela Porvenir 

Escuela Enseñanza Especial

Escuela Concepcion

 Escuela San Rafael 

Colegio Francisco Amiguete

TOTAL DEL PROYECTO ¢9,932,896,98

la que pueden otorgar las municipalidades para solo el caso de que haya fiestas cívicas, 
patronales, turnos, ferias y afines, en cualquier lugar de sus cantones, siempre que se 
obtenga autorización de la municipalidad. Dichas patentes pueden concederse por el 
término máximo de un mes (art. 17 del Reglamento a la Ley de Licores, D.E. N° 17.757-
G del 28 de setiembre de 1987). 
Vale resaltar el auge que en los últimos años han tenido los Concejos de Distrito, 
específicamente en su intervención contemplada en la Ley de Control de Partidas 
Específicas. 
Artículo 177. —(NOTA DE SINALEVI: Este artículo fue adicionado mediante el. 
inciso a) del artículo único de la Ley N° 7812 del 8 de julio de 1998. Posteriormente 
fue ANULADO por Resolución de la Sala Constitucional N° 5445-99 de las 14:30 
horas del 14 de julio de 1999, adicionada por las sentencias números 06218-99, de 
las 15:21 horas del 10 de agosto de 1999, 09811 de las 15:21 horas del 14 de 
diciembre de 1999, 07728-00 de las 14:45 horas del 30 de agosto de 2000 y 
8861-000 de las 14:30 horas del 11 de octubre de 2000. Por último la adición 
practicada por la Ley N° 7812 del 8 de julio de 199 8, fue derogada por el artículo 13 
de la Ley N° 8173 del 7 de diciembre del 2001, Ley General de Concejos Municipales 
de Distrito) 
 
En atención a la solicitud planteada mediante el artículo 57 del código municipal, inciso 
g; se procede a indicarle la información requerida: 
 
Educativos 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Salones comunales 

 
 
 
 

 
Deportivos 

 
 
 
 
 
 
Cocina comunal 
 
 
 

 
Parques infantiles 

Salón Comunal San Gerardo  
Salón Comunal San Ramón 
TOTAL DEL PROYECTO ₡1.796.278,84 

Cancha Villa Real 
Cancha de futbol Dulce Nombre 
Cancha de fútbol de San Gerardo  
Cancha Deportiva San Roque 
Comité de Deportes San Carlos 
TOTAL DEL PROYECTO 
₡8.494.259,11 Mejoras Cocina comunal San Vicente  
TOTAL DEL PROYECTO ₡1.307.646,00 
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Instalación de set de juegos infantiles 
(playground) en Urb. Villa Real 
Playground San Vicente 
TOTAL DEL PROYECTO ₡4.160.000,ºº 
 
 
 
4. CONCEJO DE DISTRITO DE POCOSOL. 
 
 La Síndica Edenia Sequeira secunda las palabras manifestadas por el Síndico de 
Pital, Evaristo Arce, dando por entregado el informe semestral a la Secretaría del 
Concejo. 
 
Concejo de Distrito Pocosol  
Primer Semestre del año 2012. 
 
El presente informe se brinda con base en lo realizado según el plan de trabajo y 
prioridades que se fijo por parte del concejo de distrito en el acta 24 del 15 junio del 2011. 
 
A- Infraestructura Vial: 
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Se tramito ante al COLOSEVI los siguientes proyecto s:  
Construcción de acera en Buenos Aires, ejecutado.  
Demarcación vial horizontal y vertical de Santa Ros a de Pocosol, aprobado.  
B- Área Social 
Se ha continuado con la coordinación del proyecto d e vivienda creciendo 
juntos  ubicado en Santa Rosa de Pocosol, esta coor dinación ha estado a 
cargo del Sindico Omer Salas Vargas. 
 
Se han realizado reuniones en  con los Comités de D esarrollo de Buenos Aires de 
Pocosol, Barrio  Buena Vista de Santa Rosa de Pocosol , en conjunto con el 
Comité de Desarrollo Humano del IMAS, así como con la ADI de Santa Rosa de 
Pocosol de las cuales se ha logrado brindar subsidi os a personas con necesidades 
especiales, becas. 
 
Infraestructura Comunal, a través del Departamento de Enlace Comunal. Centros 
Educativos atendidos: 
 
Liceo La Guaría 
Escuela San Gerardo 
Escuela Buenos Aires 
Escuela Las Tiricias 
Total Ejecutado C5.565.429.36. 
 
Cocinas comunales atendidas:  
San Cristóbal de Pocosol ¢1.815.557.00.  
Oficina de Desarrollo Social:  
Combos Escolares C 1.439.029.44 
Talleres: Comunidades de Banderas, Buenos Aires, Santa Rosa. 
Cultura y Deportes:  
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5. CONCEJO DE DISTRITO DE VENECIA. 
 
 El Síndico Rafael María Rojas secunda las palabras manifestadas por los Síndicos 
Evaristo Arce y Edenia Sequeira, dando por entregado el informe semestral a la 
Secretaría del Concejo. 
 
Informe de Labores del Consejo del Distrito de Venecia 
 
Desde un inicio hasta \a actualidad, nos hemos reunido 64 veces, que consta del acta 
#126 a la 190. 
En los últimos seis meses se detallan en forma clara y fehaciente las siguientes 
acciones ejecutadas por este Consejo: 
 
En el acta #164, este Consejo, toma el acuerdo, para comprar entre los doce distritos 
participantes, un quebrador portátil, queda como responsable el distrito de Florencia. Se 
aporta por parte del distrito la suma de 5.257.774 de millones, que corresponde a una 
partida para Venecia. 
 
Se recibe con satisfacción !a noticia del acuerdo, entre ICE y Municipalidad, e! primero 
ofrece solamente la piedra. 
 
Acta # 167, se acuerda sacar audiencia con el ICE para negociar materiales para e! 
resto de las comunidades, que quedaron sin la loza de concreto. Artículo #4, se 
recomendó a familias que ocupan diferentes ayudas, según petición por escrito de la 
Municipalidad; poseemos el documento. 
 
Acta 168, se acuerda reunimos con la Asociación de Desarrollo de Venecia centro para 
analizar asunto de vías de comunicación invadidas, especialmente en Venecia centro. 
 
Artículo #4, se acuerda enviar nota la señor Ministro de Trasportes, EL SEÑOR 
Francisco Jiménez, para coordinar ayuda en la construcción del puente de la Quebrada 
del Palo y se nombra como coordinador a Fernando Porras. El Señor Rafael Rojas, nos 
informa que en el barrio El Carmen, se colocaron alcantarillas reforzadas, cajas de 
registro y cabezales. 
 
Acta # 171, se toma el acuerdo de reunimos extraordinariamente, para distribuir en 
forma equitativa, uniformes y cuadernos en los diferentes centros educativos. Por un 
monto de 881753 colones, 
 
Artículo #3, se recibe charla sobre el tema de los transgénicos, la imparte el catedrático 
de la UCR, Doctor Jaime García. 
 
Acta #172.. Jorge Rodríguez Arias manifiesta su inconformidad por la marginación de 
este Consejo por parte del señor Alcalde, secundado por su compañero, Víctor 
Barrantes y avalado por todos. El señor Rojas Quesada, nos informa que a Buenos 
Aires de Venecia se entregaron 40 alcantarillas #24, para ser colocadas al costado este 
de la plaza. Arreglos a salón comunal de los Alpes por un monto de 704.250 colones. 
Escuela Pueblo Viejo, mejoras por un monto de 1075.077,50 colones  
 
Acta #173, este Consejo acuerda informarse más sobre la colocación de la casa 
máquina en plena vía pública por parte del ICE. 
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Acta #174, se acuerda asistir a reunión ef 19 de Mayo del 2012, en el salón comunal de 
Aguas Zarca, para tratar asuntos de la nueva clínica. Se nombra comisión para asistir a 
reunión con el ingeniero. Rafael Ugalde Salazar el día 16 de Mayo a la 1 PM, en Toro 
III, para tratar dos temas: nuevo convenio ICE Municipalidad y algunas comunidades del 
distrito que se quedaron sin loza da concreto. 
 
Acta #175, en fa reunión de te planta Toro III, nos atendió el ingeniero Fabio Molina 
Rodríguez y fue claro al indicarnos que no nos pueden ayudar con ningún tipo de 
material, porque lamentablemente por negligencia de la Municipalidad, no se había 
renovado el convenio. Acta #176, En el Salón de actos de la Dos Pinos, la mayoría de 
Asociaciones de desarrollo del distrito, concurrieron al llamado por parte de este 
Consejo,- para analizar el tema de invasión de las calles públicas, a la hora de construir, 
con el visto bueno de algunos funcionarios de la Municipalidad, fue aprobado 
unánimemente. Se les explicó el alcance de los transgénicos, en la salud humana. En 
esta misma acta se acordó dar seguimiento a viviendas construidas cerca en los ríos, 
en especial a orillas del Caño Grande, zona declarada inhabitable. Se le dio visto bueno 
a nómina presentada por la directora de escuela de las Brisas, para integrar la nueva 
junta de Educación Acta #179, se brindó informe sobre la charla impartida por el 
Tecnológico, sobre los Transgénicos y su posición neutra) que tomaron. Artículo #3, los 
compañeros del Consejo felicitan al Señor Rafael Rojas Quesada, por la posición clara, 
serena y valiente, que tomó en relación a este tema, ante el ataque no salomónico 
tomado por un regidor. Acta 180, el presidente de este Consejo nos informa las 
indagaciones realizadas en el caso convenio (CE Municipalidad y considera que hay 
hermetismo. Artículo #3, se aprueba en forma unánime, para que la Cooperativa 
Coopelesca invierta el 25 por ciento de los recursos captados, como aporte de los 
socios, para la compra de tierra fuera del Parque del Agua Juan Castro Blanco, en otros 
micros cuencas muy susceptibles. Acta 189, Se formó parte de una nutrida comisión 
que visitó proyecto Toro Dos y Tres, en especial con la problemática que se presenta 
con el camino y la casa máquina, en el camino público. En muchas actas consta a 
cantidades de grupos atendidos para brindarles el apoyo, en diferentes peticiones 
positivas en aras de desarrollar a nuestro distrito, en bien de todos .Actas: 185-186-187-
188y 190, contienen las prioridades del distrito, para el próximo presupuesto 2013.Acta 
190, se acurda realizar lista de agrupaciones del distrito y por sectores a raíz del Plan 
de Desarrollo del Cantón. El Síndico nos informa, que a la banda de Buenos Aires de 
Venecia le donaron instrumentos por un monto de más de medio millón de colones. 
 
Proyectos ejecutados en el distrito sin conocimiento del Consejo Distrital, 
Trajes Típicos Esc Los Alpes ,234.000 cotones. 
Generales, por un monto de 3,377.392 colones 
Uniformes e implementos deportivos C D San Cayetano por un monto de 24.200 
colones 
Festividades San Cayetano 96.569 colones. 
Alimentación Feria de Artesanía Expo Venecia 570.346 cotones 
Presentación de Jaribú 200.000 colones  
Sonido inauguración puente Los Ángeles 70.000 colones.  
Tumba cocos ciclismo recreativo en Venecia 150.000 colones  
Tumba cocos tope Expo Venecia 150.000 colones. 
 
6. CONCEJO DE DISTRITO DE BUENA VISTA. 
 
 La Síndica Mayela Rojas secunda las palabras manifestadas por los Síndicos Evaristo 
Arce, Rafael María Rojas y Edenia Sequeira, dando por entregado el informe semestral 
a la Secretaría del Concejo. 
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INFORME DE PROYECTOS. 
REALIZADOS DEL CONCEJO DE 
DISTRITO DE BUENA VISTA DEL 
PRIMER SEMESTRE DEL 2012 
AL CONCEJO MUNICIPAL. 
DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN 
CARLOS 
SINDICA PROPRITARIA. MAYELA ROJAS ALVARADO 
SECION VIERNES 27 DEL 2012. 
 
Señores 
Concejo Municipal 
Municipalidad de San Carlos 
 
Estimada señores: 
Referente al acuerdo tomado en la sesión celebrada el día 04 de julio del 2012, y en 
atención al artículo Ng. 24, Acta N9. 33 donde se les solicita a los trece distritos del 
cantón presentar informe de labores realizadas durante el primer semestre 2012, se 
procede a indicar: 
 
El Distrito de Buena Vista a través del departamento de Enlace comunal ha ejecutado 
los siguientes proyectos: 
 
A través del departamento de Relaciones Publicas se ha ejecutado los siguientes 
proyectos 

 
 
A través del departamento de Desarrollo Social se ha ejecutado los siguientes 
proyectos 
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7. CONCEJO DE DISTRITO DE LA TIGRA. 
 
 La Síndica Magally Herrera secunda las palabras manifestadas por los Síndicos 
Evaristo Arce, Rafael María Rojas, Mayela Rojas y Edenia Sequeira, dando por 
entregado el informe semestral a la Secretaría del Concejo. 
 
 
Sustento Jurídico  
  
Articulo numero 57, punto g, del código Municipal  
 
Conforme  a dicha normativa, entre las funciones que tendrá el consejo de distrito una 
de ellas será la siguiente: informar semestralmente a la municipalidad del Cantón que 
pertenezca, sobre el destino de los recursos asignados al distrito, a si como, de las 
instancias ejecutoras de los proyectos.  De estos informes deberá  remitirse  copia  a la 
contraloría general de la república.  
 
Presentación                   
 
 
Durante el primer semestre de este año 2012, producto del esfuerzo y dedicación de los 
funcionarios de esta Municipalidad y apoyo incondicional del Concejo Municipal se logró 
avanzar en el cumplimiento de nuestros  objetivos, los cuales son que este consejo de 
distrito cumpla con las metas establecidas.  
 
 
Este informe de labores refleja los proyectos y actividades de mayor relevancia que se 
realizaron durante el primer semestre del  2012 en el distrito de La Tigra.   
 
A nivel local se destacan varias acciones con el fin de mejorar la calidad de vida de 
nuestros  pobladores.  
 
Continuamos nuestra meta realizando proyectos importantes en vías de comunicación, 
como mejoras en caminos, construcción de puentes, obras de infraestructura   en   
escuelas   y  áreas  comunales.   
 
 Con respecto al ambiente se pretende el desarrollo de proyectos de gran relevancia 
para el distrito como por ejemplo la construcción de un centro de acopio a futuro, y 
charlas a la población estudiantil de escuelas   y   colegios   para originar la acción 
reciclar como una de las principales armas de protección del medio ambiente.  
 
Seguiremos    trabajando en el desarrollado de actividades por medio de la oficina de 
desarrollo social que incentiven   acciones  y programas para la promoción, defensa y 
cumplimiento de los derechos de las mujeres de una manera integral y Permanente.  
Como tal es el caso de los programas ya implementados con algunas mujeres del 
distrito: como familia primero, microempresa, equidad de género, taller de liderazgo, 
entre otras.  
 
Todo el trabajo y logros alcanzados reflejados en este informe, se los ofrecemos a 
nuestra   comunidad   de La Tigra, ya que gracias a sus contribuciones   y   aportes  
hemos  podido trabajar juntos en el desarrollo de nuestro distrito.  
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1. Avances en proyectos de vías de comunicación  
 
 Según el informe suministrado por unidad técnica de la municipalidad san Carlos,  
sobre  la inversión de parte de este departamento en este primer semestre  en obra vial  
alcanza un valor  total de: ₡ 75.128.218,00  en ejecución de proyectos.  
 
Detalle de obras:   
 
1.1 Proyectos de bacheo:   
 
Durante el primer semestre del año 2012 el consejo de distrito no ejecuto ninguna obra 
de este género.  
 
1.2 Proyectos de recarpeteo:  
 
Durante el primer semestre del año 2012 el consejo de distrito no ejecuto ninguna obra 
de este género.  
 
1.3 Proyectos de conformación y lastreo:  
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Graficas Correspondientes a tabla 1  
 
 
 

 
 
 
 
1.4 Proyectos de construcción de aceras:  
  

 
 
ACERAS CONSTRUIDAS  
 
La Lucha De La Tigra  
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San Pedro De La Tigra  
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1.5 Proyectos de evacuación pluvial:  
 
Alcantarillado las Giraldas, barrió la esperanza de La Tigra:  

 
Barrió la Esperanza (Las Giraldas)  
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Barrió la Esperanza (Las Giraldas)  
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2.   Obras de infra estructura  
 
2.1  Proyectos de construcción de puentes:  

 
 

 
 

 
 
 
Observaciones: el paso por dicho puente se mantiene cerrado por seguridad a los 
mismos pobladores, ya que era frecuente observarlos transitando en vehículo por este.  
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Puente sobre el rio La Tigra, Calle los Guevara.  
 
Daños provocados durante avenida; (debido a esto la solicitud de la construcción del 
mismo)  
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Estudios preliminares  
  
 

 
 
3.  Obras de desarrollo comunal  
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3.1 Mejoras en centros educativos y salones comunales:  
 
 

 
 

 
 
4.2 Proyectos ejecutados con el aporte del departamento de relaciones publicas:  
  

 
 
 
Uniformes donados  
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4. Principales logros de la oficina  de desarrollo social  
 
4.1 Proyectos ejecutados con el aporte de la oficina de desarrollo social :  
  
 

 
 
 
Nota: los combos escolares fueron distribuidos entre los centros educativos del distrito  
 
 

 

 
  
 
5.  Proyecto de vivienda  
 
5.1 Lotes municipales para construcción:  
 
Serán diez familias beneficiadas, con el proyecto de vivienda a desarrollarse en el 
distrito y del cual  
esta a cargo la comisión de sociales.  
 
Terrenos  
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6.  Anexos  
  
6.1 Copias:  
 
Facilitadas por los diferentes departamentos técnicos de la municipalidad con la 
información para elaborar este informe semestral; también se ajuntan boletas de 
recibidos de los centros educativos que recibieron combos escolares. 
 
 
8. CONCEJO DE DISTRITO DE AGUAS ZARCAS. 
 
 El Síndico Juan Carlos Brenes procede a exponer el informe que a continuación se 
detalla: 

 
INFORME SEMESTRAL 

CONCEJO DE DISTRITO  
DE  AGUAS ZARCAS 

AÑO 2012 
 

INTEGRANTES 
 
PROPIETARIOS:                                                                               SUPLENTES: 
Juan  Carlos Brenes Esquivel                                             Leticia Campos Guzmán  
Osman Morera  Rojas                                                        Rosa Iris Quesada Rojas 
Mayela Rojas González                                                     Arturo Fonseca 
Eunice Alfaro Arias                                                            César Enrique Sibaja 
María Elena Morera Ugalde 
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PRESENTACION DE INFORME SEMESTRAL 
CONCEJO DE DISTRITO DE AGUAS ZARCAS 

 
Este Concejo de Distrito se ha reunido 11 veces distribuido de la siguiente forma: En 
enero y febrero se realiza una reunión por mes, marzo, abril y mayo dos reuniones y en 
junio tres. 
 
Se le ha dado seguimiento   proyectos como:  
 
� El Centro Cívico en unión de La Asociación de Desarrollo con representación en 
varias reuniones organizadas en el distrito para el caso. 
 
� Pro construcción de clínica de Aguas Zarcas en unión de fuerzas vivas del 
distrito: asociaciones de desarrollo, ministerio de salud, comités de cruz roja, otras. 
 
� Pro construcción de infraestructura de la Cruz Roja y búsqueda de lote. 
 
� Proyecto pro construcción de la Delegación policial en el distrito : reuniones con 
jefes y comandantes de la Guardia del cantón, con delegados del distrito, con 
Asociación de Desarrollo de Aguas Zarcas, concejo de Distrito, Ministerio de Salud, 
representantes de fuerzas vivas de la comunidad, otros 
 
� Utilización de inversión del presupuesto aprobado en el 2010 por la Escuela Los 
Chiles 
 
� Entrega de bono escolar de la oficina de Desarrollo Social de la Municipalidad de 
San Carlos 
 
� Construcción y aprobación del plan de trabajo o prioridades del 2013 
 
� Priorización de necesidades que tiene el distrito no solo en caminos y puentes, 
sino en otros campos. 
 
� Programación de caminos  a intervenir con maquinaria de la municipal 
 
INVERSIONES REALIZADAS DESDE ENLACE COMUNAL: 
 
 

CENTROS EDUCATIVOS 
Colegio Técnico Profesional Nataniel Arias 

Escuela Mario Salazar Mora 

Escuela Las Delicias 

Escuela Garabito 
Escuela Esquipulas 
Escuela La Gloria  
TOTAL DE INVERSIÓN: �5.780.835,02 
 

SALONES COMUNALES 
Salón Comunal Nazaret 

Salón Comunal Garabito  
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Salón Multiuso de Aguas Zarcas 

Salón Comunal La Gloria 
TOTAL DE INVERSIÓN: �5.466.582,00 
 

DEPORTIVOS 
Cancha de fútbol Los Chiles 
Cancha de Fútbol de Viento Fresco 
Cancha Deportiva Los Chiles 
TOTAL DE INVERSIÓN: �3.938.562,30 

 
 

PARQUES INFANTILES 

 
Playground Las Delicias  
TOTAL DE INVERSIÓN: ₡1,500,000,ºº 
 

PARTIDA ESPECÍFICA LEY 7755 
Escuela Los Chiles, Aguas Zarcas 
TOTAL DE INVERSIÓN: ₡ 6,283,422,90 

 
 DEPARTAMENTO DE DESARROLLO SOCIAL  
 
Combos escolares                             1 654 187,90 
Voluntariado                                         5 400 000 
Generales                                                3 377 392,18 
TOTAL DE INVERSIÓN:              ₡10 431 580,08 
  
 

DEMARCACIÓN VIAL DE CAMINOS  CUADRANTES DE AGUAS ZARCAS  
BARRIO NAZARETH 

 
CANTIDAD 

 
DESCRIPCIÓN 

 
UNITARIO TOTAL 

 
13 Letreros de alto �35 000 �425 000 
31 Flechas direccionales �25 000 �775 000 

0,85 KM Línea continúa amarilla �50 000 �425 000 
11 Señales de alto �70 000 �770 000 
11 Plantillas de flechas �22 000 �242 000 
 TOTAL  �2 667 000 

 

 
 
 

PROYECTOS EJECUTADOS EN RELACIONES PÚBLICAS 
I SEMESTRE    2012 

TIPO DE APORTE DESTINO MONTO 
Instrumentos musicales Escuela Garabito �106 000 

 

Trajes típicos Esc. Vuelta de Cooper �234 000 
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Uniformes e 
implementos deportivos  

 Escuela San José  
CD los Llanos 

Liceo Gastón Peralta  
Esc. Altamira  

ADI Vuelta de Cooper 

�38 280 
�101 700 
�56 300 
�59 700 
�73 100 

Otros aportes 

Sonido Festival Cultural de A Z 
Sonido Inauguración del Desvío 

Mobiliario inauguración Desvío AZ 
Tumba cocos cabalgata Vuelta de 

Cooper 
Tumba cocos tope AZ 

Tumba cocos tope Pitalito 
Tumba cocos cabalgata Pitalito 

�450 000 
�118 000 
�391 000 
�150 000 

 
�150 000 
�150 000 
�150 000 

TOTAL DE INVERSIÓN: �                                                                                     � 2 
228  080 

 
INVERSIONES REALIZADAS A TRAVÉS DE UNIDAD TÉCNICA: 

 
CLASIFICACIÓN: Mejoramiento de caminos 
# 
cam. 

DE                                                
A 

Ley 
8114 

Aporte 
comunal 

Aporte 
MOPT 

Aporte 
inv. 
Obras 
infra 
estructura 

Aportes 
emergencias 
seguridad 
vial            

 
 
totales 

2-
10-
000-
04 

Camino público sin 
inventariar a 
Asentamiento IDA La 
Gloria Azalucy 
 

1 
642 
500 

  5 217 
167,14 

 5 233 
592,14 

2-
10-
138 

Ent. R. 140 C. AZ 
(Fte. Cam. #137) 
hasta fincam 
Benedicto Rojas 
Cubero(calle 
Morales)Construcción 
lozas de concreto. 
 
 

   9 913 000  9 913 
000 

2-
10-
640 

Ent. R. 749,cruce La 
Gloria(1,5km cam. 
169 a ent. Cam. #347 
camVasconia(0,7km 
cam # 641)Azalucy 
sección 3 
 
 

   814 
099,55 

 814 
099,55 

2-
10-
643 

Ent. Cam. 640,cruce 
La Gloria (1,7km R 
749 al fin del camino 
Asentamiento 
Azalucy)sección 2  
 

   852 
834,29 

 852 
834,29 



Concejo Municipal de San Carlos 
ACTA 44-2012 
PAG.30 
Viernes 27 de julio del 2012        Sesión Extraord inaria 
 

 

 
 

 
 
 
CLASIFICACIÓN: mantenimiento rutinario 
# 
cam. 

DE                            Ley 
8114 

Aporte 
comunal 

Aporte 
MOPT 

Aporte 
inv. 
Obras 
infra 
estructura 

Aportes 
emergencias 
seguridad 
vial            

 
 
totales 

2-10-
041 

Ent.R140 Los 
Negritos(0.2km  a 
ent.R-250 cruce 
Los Chiles(0,7km.r 
751) 

 
2 

862 
648 

    2 862 
648 

2-10-
119 

Ent.R.140 iglesia 
AZ (fte a R250) a 
fin cam. Parque 
Nl. Juan Castro 
Blanco 

    
1 717 496 

 1 717 
496 

2-10-
136 

Ent. R.140 c. 
AZ(o,4km cam 
#138) a ent.cam 
#119, 
Garabito(0,35km. 
cam# 810) 

  375 
508 

  375 
508 

2-10-
627 
 
 

Ent.R.4.Cruce a 
Cerro Cortés  fte. 
Cam.# 226 a ent. 
R. 747, Villa 
María(1,7km cam. 
626) limpieza 
mecanizada 

   2 506 134  2 506 
134 

2-10-
627 
 

Ent.R.4.Cruce a 
Cerro Cortés  fte. 
Cam.# 226 a ent. 
R. 747, Villa 
María(1,7km cam. 
626) relastrado 

   9 533 986  9 533 
986 

2-10-
641 

Calles urbanas 
Santa Fe de AZ 

   546 568  546 
568 

2-10-
653 

Calles urbanas 
Los Llanos 

   320 784  320 
784 

2-10-
655 

Ent. R.651, cruce 
los chiles de 
az(0,3 km R. 250) 
 

   223 596  223 
596 

        
        
 
 
CLASIFICACIÓN: mantenimiento periódico 
# 
cam. 

Descripción  Ley 
8114 

Aporte 
comunal 

Aporte 
MOPT 

Aporte 
inv. Obras 

Aportes 
emergencias 
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infra 
estructura 

seguridad 
vial            

totales 

2-
10-
627 

Ent. R. 4 cruce 
Cerro Cortés a 
Ent. R 747 c 
Villa María (1,7 
km cam. 626 

   �9 533 
986 

 �9 
533 
986 

2-
10-
641 

Ent. R. 741 0,1 
km cam. 645 a 
ent. Cam 347 
cam. A 
Vasconia(1,3km 
r 759) 

�47 
500 

�185 
000 

 �3 221 
724 

 �3 
454 
224 

 
 
 
CLASIFICACIÓN: Rehabilitación 
# 
cam. 

Descripción 
 

Ley 
8114 

Aporte 
comunal 

Aporte 
MOPT 

Aporte 
inv. 
Obras 
infra 
estructura 

Aportes 
emergencias 
seguridad 
vial            

 
 
totales 

2-10-
647 

Ent. R 749 cruce 
La Gloria(0,4km 
cam.646) a fin de 
camino finca 
Vladimir Arrollo 
calle Los Faroles 

   �200 000  �200 
000 

 
 
Por favor si algo no estuviera correcto llámenme y me lo indican 
 
 
 
9. CONCEJO DE DISTRITO DE LA PALMERA. 
 
 El Síndico Eladio Rojas secunda las palabras manifestadas por los Síndicos Evaristo 
Arce, Rafael María Rojas, Mayela Rojas, Magally Herrera y Edenia Sequeira, dando por 
entregado el informe semestral a la Secretaría del Concejo. 
 
CDP-OF016- 21/7/2012 
 
De: Concejo de Distrito La Palmera 
 
Para:   Concejo Municipal 
 
Municipalidad de San Carlos 
 
Saludo cordial: 
 
En  sesión #22 celebrada el día viernes 20 de julio en acta N° 60, artículo #5 acordó, 
después de un análisis de sobre los proyectos ejecutados para el distrito de la Palmera, 
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brindar el siguiente informe sobre las labores realizadas por el Concejo Distrital de La 
Palmera en el primer semestre del año 2012. 
 

 
 

 
 
 
10. CONCEJO DE DISTRITO DE LA FORTUNA. 
 
 El Síndico José Francisco Villalobos procede a hacer entrega del informe solicitado 
señalando que venía preparado  para presentarlo como una exposición pero al no 
haber proyector se le hace imposible hacerlo, presentando el informe que a 
continuación se detalla: 
 
La Fortuna, 13 de julio del 2012. 
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Unidad Técnica Gestión Vial Municipalidad de San Carlos. 
Estimados señores: 
Mediante está me permito saludarles muy cordialmente, y a la vez con todo respeto dar el 
respectivo informe de las prioridades para el 2013, correspondientes al Concejo de 
Distrito de La Fortuna San Carlos. 
Mediante esta me permito informarles que el día 13 de julio-2012, a las cuatro y treinta 
de la tarde procedimos a realizar reunión del Concejo de Distrito, Acta N.12 en las 
instalaciones de La Asociación de Desarrollo en La Fortuna de San Carlos, contando 
con la presencia de los siguientes miembros: 
José Francisco Villalobos Rojas, Presidente del Concejo 
Carlos Alberto Román Espinosa, Secretario del Concejo y 
José Francisco Chaves Madrigal, Concejal propietario. 
Procedimos a realizar la respectiva aprobación de las prioridades del distrito de La 
Fortuna de San Carlos, tomando en cuenta para estas el seguimiento de las prioridades 
pendientes del año anterior, y el diagnostico realizado por el Departamento de 
Planificación de La Municipalidad con los vecinos del distrito. 
Para tal efecto adjuntamos las copias de La Unidad Técnica con el detalle de las 
prioridades. 
Sin otrcunarticular y agradeciendo de antemano, toda la atención y ayuda que se le pueda 
Brindar a la presente: 
 
Formulario para la solicitud de proyectos a ejecutar para el 2012 Concejo de Distrito de La 
Fortuna 
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11. CONCEJO DE DISTRITO DE CUTRIS. 
 
 La Síndica Auristela Saborío secunda las palabras manifestadas por los Síndicos 
Evaristo Arce, Rafael María Rojas, Mayela Rojas, Magally Herrera, Eladio Rojas y 
Edenia Sequeira, dando por entregado el informe semestral a la Secretaría del Concejo. 
 
Boca de Arenal 27/07/2012 
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Estimados señores: 
 
Me es grato presentar ante ustedes el informe de acciones e inversiones ejecutados en el 
distrito de Cutris de San Carlos. 
 
Como ustedes comprenderán a pesar de no contar con los fondos necesarios para cumplir 
en su totalidad con lo planeado para el presente año, consideramos que se ha alcanzado 
gran parte de la meta propuesta. 
 
A continuación presentamos ante ustedes el siguiente informe: 
 
 

     

  

  
 
 
 
INFORME DE INVERSIONES I SEMESTRE 2012 
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INFORME DE INVERSIONES EN LA INFRAESTRUCTURA VIAL  
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12. CONCEJO DE DISTRITO DE FLORENCIA. 
 
 El Síndico Edgar Rodríguez procede a exponer el informe que a continuación se 
detalla: 
Señores 
Concejo Municipal 
Municipalidad de San Carlos 
 
Estimada señores: 
 
Referente al acuerdo tomado en la sesión celebrada el día 04 de julio del 2012, y en 
atención al artículo N-. 24, Acta N9. 33 donde se les solicita a los trece distritos del 
cantón presentar informe de labores realizadas durante el primer semestre 2012, se 
procede a indicar: 
 
El Distrito de Florencia a través del departamento de Enlace comunal ha ejecutado los 
siguientes proyectos: 
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A través del departamento de Relaciones Publicas se ha ejecutado los siguientes 
proyectos: 
 

 
 
Acta 12-2012 de la sesión ordinaria del 19 de julio del 2012 al ser las 6 y 30 de la noche 
celebrada en un aula de la Escuela Carlos Maroto Quirós de Florencia Centro, con la 
presencia del Síndico Edgar Rodríguez Alvarado y los Concejales Felicia Araya Castillo 
quien preside por estar ausente el presidente y por ser el concejal de mayor edad, 
Dessire Spino Acosta y Gerardo Rocha Umaña. Ausente con justificación Margarita Duran 
Acuña y Mario Araya Castillo y sin justificación Xinnia Guiselle Venegas López , Miguel 
Piedra Alvarez y Luz Murillo Chávez La siguiente es la agenda propuesta 
1- Comprobación del Quorum. 
2- Reflexión. 
3- Aprobación de la agenda. 
4- Atención a visitas 
5- Lectura y aprobación del acta anterior. 
6- Correspondencia. 
7- Informes. 
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8- Mociones y acuerdos. 
9- Cierre. 
Art 1: al estar comprobado el Quorum da inicio la sesión. 
Art 2; la compañera Felpa realiza la oración. 
Art 3: la agenda queda aprobada tal y como fue presentada. 
Art 4: no hay,  
Art 5: se da lectura a las actas 10 y 12 del 2012 y quedan aprobadas definitivamente. 
Art 6: 6.a: se da lectura al oficio UTGVM 0587-2012 en donde el Irig Municipal Pablo 
Jiménez Araya comunica a todos los Concejos de Distrito los procedimientos respecto al 
pago de horas extras y viáticos por haberse agotado el presupuesto municipal que cubría 
este rubro.6.b: recibimos copia del oficio SM 1192-2012 en donde el Concejo Municipal 
toma el acuerdo de solicitarle a los trece distritos presentar informe semestral a! municipio 
como lo Índica el art 57 inciso g del código municipal y se designa al presidente del Consejo 
coordinar y proponer la fecha para realizar sesión extraordinaria para tal fin. 6.c: se recibe 
copia del oficio SM 1218-2012 en donde el Consejo toma el acuerdo de trasladar a la 
Comisión de Gobierno y Administración lo referente al informe de la administración sobre 
peticiones de la comunidad de Bonanza Norte. 6.d: recibimos copia del oficio SM 1309-
2012 en donde el Consejo acuerda un voto de apoyo al grupo de mujeres de la I 
plataforma de mujeres Líderes de San Carlos. 6.e: recibimos copia del acuerdo municipal 
SM 1283-20112 en donde se nos convoca a reunión extraordinaria para el próximo 
viernes 27 de julio para conocer los informas semestrales de los Consejos de Distrito. 6.f: 
recibimos copia del oficio UTGVM 0539-2012 en donde nos informan que ya se realizó la 
inspección al camino 2-10-882 de acuerdo a la solicitud de Kattia Saborio, presidenta de 
laAsociación de Platanar y María Isabel Umaña presidenta de la junta Administrativa. 6:g: 
recibimos copia del oficio SM-1187-2012 en la que se solicita a los Consejos de Distrito 
colaboración para obtener información de dirigentes del distrito 6h se recibe copia del oficio 
SM-1187-2012 en donde se toma el acuerdo de solicitar a la administración recursos para 
el camino 2-10-914. 6.i: recibimos copia del oficio UTGVM 622-2012 en la que se nos 
remite copia del informa de las inversiones realizadas en los últimos seis meses. 6.j: 
recibimos copia de las inversiones realizadas por la municipalidad en Centros 
Educativos, aparque Infantil, Acera de Cementerio, Acueductos, Salones Comunales, 
Instrumentos Musicales, trajes Típicos, Uniformes e implementos deportivos y otros 
aportes. 
Art 7: 7.a: el síndico Edgar Rodríguez informa que por fin llegaron las 100 
alcantarillas para ser utilizadas en Santa Clara y solucionar el problema de 
inundaciones, ya se ha coordinado con el CONAVI para realizar los trabajos de 
nivelación, colocación de las alcantarillas y construir la cuneta. 7.b: el Síndico informa que 
se terminó el cementado del camino 154 en cuadrantes de Florencia, detrás del CEN 
solo faltan el caño que está en construcción. 
 
Art 8; 8.a: se acuerda presentar el siguiente informe a la Municipalidad respecto a la 
inversión del último semestre, según consta en el artículo 57 g del código Municipal. 
Dicha información la dará el Síndico en la Sesión Extraordinaria del 27 de julio a las 5 de 
la tarde. En cuanto a Infraestructura Vial se detalla a continuación los proyectos, se 
anota en esta acta el proyecto y el monto.el resto de datos se pueden leer en el informe 
mismo brindado por la Unidad Técnica de Gestión Vial, que se adjunta. 
Cementado en camino sin Inventariar en Platanar 15,327,521, Cementado en camino 771 
en Platanar 18,954.652, Alcantarillas en Bonanza Norte, Camino 035, 4,069.752, 
Lastre en  amino 122 por un monto de 334,420, Cementado en Cuadrantes de 
Florencia camino 154 por un monto de 12,274.941, Alcantarilla de Cuadro en camino 
559 en la Vega por un monto de 4,575.220, Puente sobre Camino 125 en Santa Clara 
por un costo de 1,472.700, Materiales para el camino 915 para 
cementado por un monto de 587,216 y Alcantarillas en camino 919 en la Vieja por un 
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monto de 2,885.600. En cuanto al informe brindado por el Departamento de Enlace 
Comunal pasamos a detallar a continuación: Centros Educativos 2,092.642.90, 
Acera en Cementerio 998,624, Parque Infantil en Platanar por un monto de 
1,040,000, Acueductos 1,993.501, Salones Comunales por un monto de 998,202, 
Instrumentos Musicales 760.200, Trajes Típicos por un monto de 600.000, Uniformes 
e implementos deportivos por un monto de 610,670, Otros aportes 3,825.000.  
 
También la Comisión Municipal de Emergencias logró coordinar una inversión por un 
monto de 24 millones de colones. 8.b: se acuerda convocar a sesión 
extraordinaria para el jueves 26 de julio a las 6 de la tarde en la Escuela Carlos Maroto 
de Florencia e invitar al Alcalde Municipal Alfredo Córdoba Soro, al Ingeniero Municipal 
Pablo Jiménez Araya y al encargado de la maquinaria Mauricio Meléndez para pedir 
explicaciones del porque no ha llegado la maquinaria al Distrito y presentarles una 
propuesta de programación de caminos a intervenir y comunicarles otras informaciones 
de interés. Se delega a los Síndicos del Distrito para que coordines dicha actividad. 
Art 9: al no haber más asuntos se termina la sesión a las 9 de la noche. 
 
 
13. CONCEJO DE DISTRITO DE VENADO. 
 
 El Síndico Baudilio Mora procede a exponer el informe que a continuación se detalla: 

 
Informe de labores del Concejo de Distrito de El Venado 

 
El Concejo de distrito de Venado presenta para el primer semestre del 2012 el siguiente 
informe de labores: 
 
1. Se intervinieron los caminos de las rutas: 2-10-453, 2-10-182, 2-10-087, 2-10-
483, 2-10-179, quedan pendientes caminos rutas: 2-10-180, 2-10-466, 2-10-456, 2-10-
455, 2-10-451, camino asentamiento de Venado, Linda Vista por Capilla Evangélica a 
Torre del ICE y camino a tanque del Agua en Jicarito. 
2. Alcantarillados:  
a. ruta: 2-10-453 catano 
b. ruta: 2-10-087 San Gregado 
c. ruta: 2-10-086 Quebrada la Mina 
d. ruta: 2-10-481 Quebrada Calle Alterna ruta 734 y 
e. Supermercado La Pachanga Venado centro, ruta 734. 
 
3. Solicitud a CONAVI: reconstrucción de cunetas y limpieza a las existentes, quitar 
deslizamientos de tierra y poda de árboles en la calle ruta 734 de Jicarito a Venado 
centro 
4. Se entregan combos escolares a los directores de institución del distrito, 7 
combos por centro educativo y 5 juegos de uniforme a 5 escuelas más necesitadas y 
alejadas. 
5. Se colabora al comité de deporte de Venado para llenar el perfil del proyecto de 
iluminación de la cancha de deportes y al comité de ASADA rural de Jicarito sobre 
cambio de plano sobre camino al pozo del agua y procedimientos a seguir para que el 
ICE extienda línea eléctrica en camino donado. 
6. Se presenta a la Unidad de Planificación Municipal y Enlace Comunal los 
proyectos de infraestructura de todo el distrito. 
7. Se presentan las rutas a intervenir en el distrito para los recursos proveniente de 
la Ley 8114-2013 y Fondos de proyectos de inversión con el BID 
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8. Se trabajó en conjunto con la Universidad Nacional por medio del Programa 
Regional de Desarrollo Rural como apoyo técnico y asociaciones de desarrollo, juntas, 
comités y miembros de las comunidades del distrito de Venado en un Diagnóstico de la 
Realidad Distrital desde cinco dimensiones: Social, Política Institucional, Ambiental, 
Cultural y Deportivo, Económico para un plan de desarrollo que responda a las mismas 
necesidades sentidas por las fuerzas vivas (plan concluido en julio)  
 
  
 El Regidor Elí Salas solicita en su atribución como Regidor que se lean en este 
momento los informes que no fueron leídos, indicando que el Síndico de Monterrey 
presentó correctamente su informe al igual que el de Florencia y Venado, siendo que 
los que no leyeron el informe lo hagan, ya que fueron convocados a una Sesión 
Extraordinaria para conocer los mismos. 
 
 La Regidora Marcela Céspedes secunda la solicitud del Regidor Salas, indicando 
que esa sería la única forma de poder participar después dado que las preguntas o 
comentarios que se podrían hacer en este momento no responderían al tema de 
discusión para el cual se convoca, atentando esto contra los artículo 26 y 27 del Código 
Municipal, señalando que el artículo 36 del Código Municipal establece cual es la 
mecánica para las Sesiones Extraordinarias, por lo que en este caso están discutiendo 
los informes semestrales presentados por parte de los Concejos de Distrito y al no 
conocerlos impide que se puedan hacer consultas, destacando que sobre lo que ya 
conocen desea plantear algunas consultas, primeramente al Regidor Cedeño quien al 
principio de la Sesión señaló que no se contaba con el proyecto multimedia ni con la 
computadora para llevar a cabo las presentaciones, preocupándole esta situación ya 
que varios Regidores tienen computadoras que podrían haberse utilizado en dichas 
presentaciones, limitándose de esta forma el dotar de los recursos que se requieren 
para que las exposiciones se hubieran hecho como corresponde, indicando que no es 
un secreto cuando el Síndico de Florencia mencionó que no tienen conocimiento de 
todas las obras que se hacen en el distrito situación que motivó la presentación de la 
moción de dio paso a esta Sesión, ya que es preocupante que esto se está 
presentando no solo en Florencia sino también en otros distritos, máxime tomando en 
cuenta que son los Concejos de Distrito los que deben de definir la inversión de los 
recursos municipales, indicando que a los tres distritos que presentaron el informe, es 
decir Florencia, Venado y Monterrey, agradece el respeto mostrado al Concejo 
Municipal al dar lectura de los informes, llamándole la atención que de la mayoría de las 
inversiones que se reflejaron acá son inversiones en cuanto al tema de infraestructura 
vial, faltando la parte social, deportiva y cultural, lo cual evidentemente no ha tenido 
tanta importancia como lo ha tenido el tema de infraestructura. 
 
 El Regidor Juan Rafael Acosta desea felicitar a los Síndicos ya que no solamente 
se trata de presentar un informe, hay que tomar en cuenta también la gran cantidad de 
llamadas telefónica que  tienen que hacer para coordinar sus gestiones, indicando que 
los Síndicos trabajan mucho siendo que para él lo que hicieron está bien. 
 
 El Regidor Rolando Ambrón indica que si se pretende que cada Regidor conozca 
vía electrónica o impresa cada uno de los informes, está Sesión no tendría sentido, 
siendo lo mejor que se remitan los informes y posteriormente se convoque a la 
Extraordinaria para discutir los mismos, señalando que esperaba hoy que los Síndicos 
se lucieran aunque el manejo de cifras en muchas ocasiones es un poco tedioso, 
máxime tomando en cuenta que hay personas que trabajan mucho, considerando que 
el propósito de esta Sesión no se cumplió hoy por lo que no se debería de pagar 
viáticos ni dietas a nadie. 
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 La Regidora Marcela Céspedes coincide con el Regidor Ambrón cuando habla 
del tema del mal aprovechamiento que se está dando a los recursos en caso de que no 
se diera lectura a todos los informes y se informe adecuadamente, indicando que 
efectivamente hay un incumplimiento de un acuerdo del Concejo Municipal en el sentido 
de que para analizar todo el informe se requería contar con el previamente, lo cual no 
ocurrió, indicando que al hacerse referencia al término  recursos no se habla 
únicamente de dinero dado que hay recursos de muchos tipos como por ejemplo el 
recurso humano, los cuales debieron de contemplarse en dicho informe, solicitando que 
cuando se lean los informes se indique si tienen copia del acta del Concejo de Distrito 
donde se tomó el acuerdo referente a la presentación de los mismos. 
 
 El Síndico Adolfo Vargas indica que este es un ejercicio que nunca se había 
hecho, considerando que para la presentación de los informes no se requería llevar a 
cabo una Sesión Extraordinaria, ya que los Regidores podrían haberse llevado los 
informes para analizarlos y que en un momento dado se establecieran las preguntas 
que hubiesen, señalando que no se puede achacar a los Síndicos que no expusieran ya 
que se otorgó muy poco tiempo para hacerlo. 
 
 El Síndico Juan Carlos Brenes desea aclarar que él como Síndico de Aguas 
Zarcas si dio lectura al informe semestral solicitado, recalcando que hicieron un trabajo 
serio y responsable. 
 La Regidora Aída Vásquez manifiesta que los Síndicos hicieron un gran esfuerzo 
para presentar este informe, considerando que el informe que se debió presentar es 
sobre partidas específicas ya que los recursos económicos corresponden a la 
Administración y por eso el señor Alcalde da una rendición de cuentas. 
 
 La Síndica Mayela Rojas señala que todos los Síndicos entregaron sus informes, 
ya sea impreso o digital, considerando una falta de respeto lo dicho por el Regidor 
Ambrón en cuanto a no  realizar el pago de la presente Sesión ya que han trabajado 
muchísimo en la elaboración de este informe. 
 
 El Síndico José Francisco Villalobos indica que ellos no manejan números, 
siendo que muchas veces no se dan cuenta de cual es la inversión total que se está 
haciendo en el distrito y mucho menos todos los proyectos, ya que se quedó 
sorprendido de que muchas de las obras que se han hecho en La Fortuna ni siquiera le 
han sido comunicadas, solicitando al Concejo Municipal y a la Administración que 
coordinen con los Concejos de Distrito para que tengan conocimiento de todas las 
obras que se están haciendo, señalando que con la Unidad Técnica si se ha coordinado  
lo referente a la intervención de los caminos tratando que todo se haga eficientemente, 
quedándose corto con los demás departamentos. 
 
 La Regidora Marcela Céspedes ofrece una disculpa a los Síndicos de Aguas 
Zarcas, ya que  efectivamente ellos si dieron lectura al informe presentado, indicando 
que cuando se presentó la moción que dio pie a ésta Sesión ningún Síndico se 
manifestó en contra o solicitó modificarla, siendo que la razón de llevar a cabo ésta 
Sesión Extraordinaria es para dar una rendición de cuentas a la ciudadanía al ser las 
Sesiones Municipales públicas, considerando que el tiempo otorgado a los Síndicos 
para rendir su informe debió ser más amplio felicitando al Síndico Villalobos al tener el 
valor de decir que desconoce de las obras que se realizan en su distrito, ya que no 
puede ser posible que eso esté ocurriendo, reconociendo que cometió un error al no 
haberse solicitado que se llevara a cabo esta rendición de cuentas durante el período 
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que fungió como Presidente Municipal, reconociendo también el esfuerzo que están 
realizando los Concejos de Distrito al presentar éstos informes. 
 
 El Síndico Edgar Rodríguez señala que él manifestó que no conoce el total de los 
montos invertidos, dejando en claro que en ningún momento dijo que no conocía los 
proyectos, indicando que aunque no conozca los proyectos si son para bien 
bienvenidos sean, indicando que el artículo 57 habla de recursos asignados para ser 
invertidos, conociendo de esto la Comisión de Hacienda siendo el único recurso que 
conocen con antelación la partida específica. 
 
 El señor Alcalde manifiesta que el mismo estatus que tienen los Regidores lo 
tienen los Síndicos, ya que todos fueron elegidos de manera popular y no deben de 
dejar ser regañados por nadie, señalando que él nunca ha amenazado a ningún Síndico 
para que no diga las cosas siendo que el mismo Síndico de La Fortuna se está 
contradiciendo en lo que dice ya que reconoció que han coordinado con él, destacando 
que él no necesita robarse ningún show dado que la labor que realizan la llevan a cabo 
como un equipo de trabajo independientemente del partido político al cual pertenezca, 
dejando en claro que quien manda a la institución administrativamente es el Alcalde por 
lo que puede disponer del equipo municipal en donde quiera, preguntándose por qué la 
Regidora Céspedes ésta solicitando que se presente éste informe hasta ahora si pasó 
dos años en la Presidencia y no lo hizo, dejando en claro que él no le tapa la boca a 
ningún Síndico ya que ellos siempre han dicho y pueden decir lo que quieran. 
 
NOTA:  Al ser las 18:36 horas, se decreta un receso de diez minutos. 
 
NOTA:  Al ser las 18:46 horas, se decreta un receso de cinco minutos.  
 
 
 La Secretaria del Concejo Municipal procede a dar lectura a los informes 
presentados por los Concejos de Distrito a excepción de los distritos de Monterrey, 
Aguas Zarcas, Florencia y Venado, específicamente en lo referente a los montos totales 
de inversión realizados. 
 
 El Regidor Elí Salas manifiesta que cuando pasó la primera ronda de informes y 
cuatro Síndicos expusieron y los otros dijeron que lo daban por escrito estaban en su 
derecho de hacerlo  al igual que lo estaba él de conocer los mismos, señalando que 
nunca les faltaron el respeto ni quisieron exigirles que expusieran sino querían hacerlo 
pero que tampoco se les limitara el derecho de conocer el informe, indicando que en 
aras a la rendición de cuentas que están obligados todos este ejercicio es muy 
importante, siendo que el Alcalde cuando realiza su rendición de cuentas informa lo 
referente al año anterior sin que a la fecha se haya dado informe de lo que se está 
ejecutando al 2012, manifestando que esto no es más que el cumplimiento de un inciso 
del Código Municipal referente a conocer el destino de los recursos, preguntando si en 
los informes que leyó la Secretaria se dice a lo interno un desglose del detalle de 
inversión, ya que al encontrarse pendiente una próxima variación, se podría hacer un 
balance y tomar los informes como un insumo, indicando que este informe es un 
informe de cosas ejecutadas siendo que lo que ve y analiza la Comisión de Hacienda es 
un presupuesto que puede ser ejecutado o no. 
 
 La Regidora Marcela Céspedes señala que se siente complacida con la lectura 
de los informes, considerando que la Administración tome en consideración todos los 
aspectos que se han analizado referente a la distribución de los recursos en los 
diferentes distritos, siendo para ellos como Regidores importante esta información dado 
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que son ellos quienes aprueban los presupuestos por lo que deberían de conocer 
también para que están siendo utilizados y si su distribución ésta siendo equitativa, 
agradeciendo el esfuerzo realizado por los Concejos de Distrito  para presentar el 
informe solicitado dándose así cumplimiento del acuerdo tomado por el Concejo 
Municipal y de lo establecido por el mismo Código. 
 
 El Regidor Rolando Ambrón indica que lo único que espera es que todo lo que 
hoy se ha planteado acá coincida con lo que la Comisión de Hacienda y Presupuesto 
aprobó, señalando que  él nunca atropella a nadie teniendo claro que todos los que 
están acá fueron elegidos popularmente por lo que tienen la obligación de actuar de 
manera correcta y a rendir cuentas. 
 
 La Regidora Leticia Estrada señala que en el Concejo siempre se ha hablado de 
respeto hacia los Concejos de Distrito, esperando que eso se siga dando, siendo que si 
ha ocurrido algo en donde se haya ignorado al Síndico o al Concejo es importante 
corregirlo, señalando que cuando el Alcalde vaya a las comunidades el Síndico debe de 
saberlo independientemente del momento en que se haga, dado que son ellos los 
llamados a comunicar a sus comunidades las obras que se están llevando a cabo, 
indicando que los Síndicos merecen respeto, siendo este ejercicio muy bueno para 
saber si se están haciendo bien las cosas.     
 
 El señor Alcalde manifiesta que siempre ha tenido respeto hacia las decisiones 
que toman los Concejos de Distrito, independientemente del partido político al cual 
pertenezcan , indicando que el Código es muy claro al indicar que el Plan de Desarrollo 
se basa en todos los programas del cantón de San Carlos, por lo tanto los Síndicos y 
Concejos de Distrito deben de basarse en el  Plan de Desarrollo del Alcalde, señalando 
que el Alcalde no puede estarle pidiendo permiso a los Síndicos para todo dado que 
eso pararía la institucionalidad. 
 
 El Regidor Elí Salas indica que de acuerdo a lo que dice el Código, se le ha 
demostrado que el Alcalde rinde sus informes trimestralmente al Concejo mediante los 
informes de ingresos y egresos, de manera que lo bueno de todo esto es no querer 
desautorizar a los demás, sino tener la capacidad de ubicarse cada uno en lo que 
representa, dándose por satisfecho en los informes esperando que en diciembre haya 
una Sesión más dinámica. 
 
 El Síndico Evaristo Arce señala que acá ningún Síndico se a pelado el rabo, 
dado que no existe ningún acuerdo municipal donde diga que los Síndicos tenían que 
exponer, dice que tenían que entregar el informe a Secretaría Municipal. 
 
SE ACUERDA: 
 
 Dar por recibidos los informes semestrales brindados por los Concejos de 
Distrito. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  
 
 
AL SER LAS 19:35 HORAS, EL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIP AL, DA POR 
CONCLUIDA LA SESIÓN.--  
 
 
 
       Gilberth Cedeño Machado                     Alejandra Bustamante Segura 
     PRESIDENTE  MUNICIPAL A.I.             SECRETA RIA DEL CONCEJO MUNICIPAL  


